


CAPACITACIONES EJECUTIVAS

Transferir conocimientos en temas económicos, empresariales y financieros.

VER MÁS
4227600 ext. 1028

ANALISTAS

Tasa de cambio



Sábado, 25 de mayo de 2019

GUARDAR

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Gran Bretaña
- euro
- Unión Europea

Administre sus temas

Gustavo Moreno Montalvo
Consultor independiente

Así dependen cada día más los unos de los otros, los países pretenden ser autónomos. Por esta razón, suelen tener moneda propia, cuyo valor fluctúa en los mercados según percepciones de productividad, flujos de emigrados, flujos de inversión y operaciones especulativas. Es posible compartir monedas, pero solo conviene en general a quienes tengan elementos similares en su estructura económica, movilidad efectiva de mano de obra entre sí, y compromisos en materia de gasto público para evitar inconsistencia entre la política monetaria y la fiscal. Lo ideal es la plena integración política entre países con potencial para la unión monetaria, pero es difícil derrotar las reticencias de quienes se enquistan en el poder en cada país, de una parte, y los prejuicios ideológicos de las poblaciones, de la otra.

En la Unión Europea, con elevado nivel de educación y bienestar material, el compromiso en materia fiscal entre los países que adoptaron el euro, es limitado, y las condiciones sociales y culturales no son suficientes para que lo pactado en Maastricht en 1992 funcione bien. Algunos, como Gran Bretaña, se beneficiaron de los avances en materia de integración comercial y de flujo de capitales, sin adherirse a la nueva moneda, el Euro, ni asumir los compromisos correspondientes. Hoy solo 19 de 28 países miembros de la Unión Europea usan la moneda común, y el desarrollo de los vinculados tras la terminación de la ocupación soviética en Europa Central aún es inferior al de los 12 firmantes originales. En el caso de los países latinoamericanos que han acogido el dólar de EE.UU., los resultados han sido mixtos: a Panamá, país sin mucha estructura productiva propia, le ha ido bien, porque ha orientado su economía a servicios atados a su ubicación estratégica, con foco en finanzas, comercio y, en años recientes, turismo.

En contraste, los resultados para Ecuador no han sido tan buenos. La medida se tomó a principios del año 2000, por el colapso del Sucre, la moneda nacional. Durante la fase de desvalorización del dólar en relación con otras monedas en las cuales se hacen transacciones internacionales, la economía exportadora de productos primarios, cuyo precio creció con el impulso del crecimiento de China, floreció. Cuando las cosas cambiaron y el dólar se fortaleció, sus productos perdieron competitividad y la economía se estancó. Por su parte, los países de África que usan el antiguo franco son pobres y tienen muchos problemas políticos y sociales que se podrían enfrentar con integración plena, pero eso no va a ocurrir por los egoísmos señalados.

La situación de Colombia en materia de tasa de cambio hoy ilustra las consecuencias del desorden institucional: el fisco depende del petróleo para su gasto marginal, de manera que un colapso de la Opep inhibiría el crecimiento de la demanda agregada por un tiempo, y preocupa el enorme déficit de cuenta corriente, por exceso de importaciones frente a exportaciones, pese a la magnitud de los dineros enviados por expatriados, del orden de US\$6.000 millones. El déficit de balanza de pagos se cubre con el ingreso de capitales para atender inversiones con orientación al petróleo, que pueden perder atractivo si el precio del oro negro cae. La productividad del sistema económico es muy baja. Las perspectivas no son claras y los líderes públicos y privados parecen no entenderlo, y así no habrá futuro.

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- 1 **United Airlines entregó a Kingsland el control mayoritario de las acciones en Avianca**
- 2 **Los 11 nombres que estarán detrás de la nueva Junta Directiva de Avianca**
- 3 **Los cambios que se empezarán a ver en Avianca tras el cambio de la junta directiva**
- 4 **Una década duró el matrimonio empresarial de Kriete y Efronovich**
- 5 **Gobierno firmó acuerdo para que alza salarial de empleados estatales sea de 4,5% en 2019**

AGRO NEGOCIOS
Un campo de posibilidades
agronegocios.co

Ingrese a nuestro nuevo portal

MÁS DE ANALISTAS


ANALISTAS

Fracking, mal necesario


ANALISTAS

Quiero la leche pero no quiero la vaca...


ANALISTAS

Aprobado el Plan de Desarrollo: a umirnos por educación de calidad
MÁS DE LA REPÚBLICA

LEGISLACIÓN
Proyecto de habeas data esá cerca de convertirse en ley

TRANSPORTE
La APP para la recuperación del Canal del Dique estará lista a inicios de 2020

DEPORTE
La selección Colombia Sub 20 tiene un valor en el mercado de US\$11,99 millones

SEGUROS
"Colombia representa 20% de las bisbetidas de seguros en línea en la región"

COMERCIO
Apple le teme a que China le aplique sanciones comerciales